

EL ILICITANO

Organo de la Sociedad Artística ORFEON ILICITANO

NÚM. 234

ELCHE 26 DE FEBRERO DE 1933

AÑO VI

Orfeón Ilicitano - - Carnaval de 1933

Grandes Bailes Carnavalescos

Para los días 26 y 28 de los corrientes y 5 de marzo
de las diez de la noche en adelante

Estos bailes serán amenizados por la orquesta que dirige el maestro pianista José Vives.

Entre las señoras y señoritas que asistan a los bailes se sortearán preciosos regalos.

El día 26

El día 28

El día 5 de marzo

Quedan invitados a estos bailes, los señores socios y sus familias.

Un magnífico bolso de piel.

Un artístico juego de cerveza.

Un estupendo juego de café.

Murcia no quiere nada con Alicante

Al entusiasta llamamiento y cordial invitación que la Diputación Provincial de Alicante ha hecho a las cuatro provincias levantinas: Castellón, Valencia, Almería y Murcia, para que concurren sus representaciones oficiales a la magna Asamblea que hoy se celebra en nuestra capital, con asistencia del Ministro de Obras Públicas y en la que el ilustre ingeniero señor Pardo explicará al público con la mayor claridad y riqueza de detalles su grandioso proyecto de riegos de las cinco provincias de la costa levantina, el Ayuntamiento de Murcia y la Diputación Provincial de Murcia también, han acordado unánimemente no acudir a dicha Asamblea ni siquiera adherirse.

El acto de reunirse en Alicante delegaciones de las cinco provincias no tiene más finalidad, como todo el mundo sabe por la profusa propaganda que ha hecho nuestra Diputación, que oír de labios del señor Pardo cómo puede realizarse su proyecto y cuantos pueden ser los beneficios, que él considera incalculables, de aprobarse por la Superioridad y de llevarse a cabo su obra colosal.

Por atención siquiera a la Corporación Provincial vecina que ha

invitado y por deferencia al hombre estudioso y patriota que tras enormes cálculos ha concebido un plan magnífico que tiende a transformar nuestra agricultura y enriquecer a España, entendemos nosotros que Murcia no había de haber adoptado ese gesto antipático de desdén hacia Alicante.

A nosotros, a estos humildísimos periodistas que emborronamos cuartillas en esta hoja semanal, no nos ha extrañado absolutamente nada el plante de los murcianos en esta ocasión. Conocemos un poco su psicología y sabemos la forma poco fraternal de sus actitudes en los distintos aspectos de las actividades humanas. Tan cierto es esto que decimos, que para cerciorarse, no tienen nuestros lectores más que repasar el artículo de fondo, que escribimos el día 9 de octubre y encontrarán nuestra opinión exacta respecto del pueblo murciano.

Pues al hacer público su parecer el Alcalde de Alicante sobre el Estatuto Valenciano, dijo sin rodeos el señor Carbonell a los informadores de la Prensa madrileña que, Alicante, caso de pensar en un Estatuto, lo haría con Murcia, puesto que su florecimiento o

progreso debería venir por el Segura. A estas manifestaciones del Alcalde de Alicante, que fueron divulgadas por algunos periódicos, replicamos nosotros en forma no menos concreta y contundente, y decíamos:

«¿Qué acciones de equidad y de justicia tienen recibidas nuestros agricultores, de los murcianos en el asunto aún latente de las aguas del Segura? Si en los actos de estos hombres solo hemos visto un egoísmo desmedido para no dejar que las aguas lleguen a la zona baja del río, ¿quién osará hablar a nuestros colonos para que de buena voluntad se decidan por el Estatuto con Murcia?»

Bajo ningún aspecto, encontramos razón práctica ni teórica que nos aconseje estrechar ese lazo estatutario con la región murciana de que nos habla el Alcalde de Alicante.

La región murciana tiene para nosotros, valencianos hasta la médula, todas las consideraciones y todos los respetos debidos, pero no tiene nuestras simpatías ni nuestra predisposición para que un Estatuto una estrechamente nuestras relaciones con ella.

En cambio, Valencia y Castellón, esto es, toda la región valenciana disfruta de nuestro afecto y de nuestra estimación más entusiasta...»

Como ven nuestros lectores, los murcianos no quieren nada con los alicantinos; ya tiene el alcalde Sr. Carbonell, con el desdén que se han pronunciado para con la Asamblea de hoy en Alicante, la fraternal acogida de su pensamiento estatutario.

Sólo réstanos decir ya que, así como el Sr. Carbonell verá su elocuente equivocación y quizá piense hoy rectificar su punto de vista por la ingratitud recibida del Ayuntamiento y Diputación murcianos, en cambio nosotros decimos hoy como digimos ayer: Estatuto, sí, pero con nuestras hermanas de siempre: Valencia y Castellón de la Plana.

“La Casa de las Medias”

Participa al público en general, que ha recibido para la venta un nuevo patrón de media malla fina seda, el cual para obtenerlo se pedirá con el distintivo de «La Dama de Elche».

Surtido en el nuevo colorido de 1933.

PLAZA de ABASTOS, 2

Pensión ESTEVE

Torrijos, 23.-1.º, Dcha.

MADRID

Que el MISTERIO DE ELCHE está por encima de la política y de las ideas, lo demuestra que la República le prodiga la mejor de las tutelas, y lo dota espléndidamente desde el Ministerio de Instrucción Pública. Por algo será.

Una obra de Arte

Con gran satisfacción, porque somos amantes siempre de todo lo que significa Arte, hemos visitado el acreditado taller del marmelista don Manuel Giner López. Nos ha despertado gran curiosidad la infinidad de obras realizadas en este taller, todas ellas, a nuestro juicio, de un valor artístico insuperables, llamándonos la atención la última llevada a efecto, consistente en una lápida de mármol blanco que ha de ocupar una de las plazas de nuestra ciudad con el nombre y el busto del malogrado artista, don Mariano Antón.

Los que tuvimos la dicha de conocer al maestro y le vemos ahora esculpido en mármol con tal precisión, nos dá la sensación de que esta obra está realizada por él mismo.

Además del busto y el nombre, vemos por sus alrededores, artísticamente distribuidos, alegorías de arte por las que don Mariano sentía predilección, como es la pintura y la música.

La obra en conjunto es verdaderamente una de las más afortunadas que saldrán de los talleres del amigo Manolo.

Por este motivo le felicitamos muy de veras, como igualmente al aventajado joven Pepito Gutiérrez, autor material de la magna obra de escultura.

Sea V. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa.

DE FUTBOL En broma

Ese juego británico del balón-pié, es un deporte lírico según se vé. Yo así lo creo porque en la apoteosis cunde el ¡SOLFEO!

¿Que es gimnástico? Vaya...
¿Qué es lo que dices?
¡Ah! ya, por el dilate de las narices.
¿Que de un revés se funde una mandíbula?
¿Pero eso qué es?

¿Partidos amistosos?
¡Delicias mil!
(pero nunca ha faltado guardia civil).
Ni un Dios se enoja aunque abrume el trabajo en la Cruz Roja.

¿Palabras mal sonantes?
¡Cá hombre! ¡Cá!
Son de manteca, dulces...
(Ni el masapá)
Sin más razones dura sanción merecen los crítones.

Siento por dicho juego tal afición, que establezco una hucha para un balón, y cualquier día veréis como defiendiendo la portería. (1)

Salvador Ferrández

(1) De un Asilo.

Se vende o alquila: amplio local en la calle Nicolás Salmerón, núm. 50, apropiado para almacén o fábrica con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernández, núm. 51.

Entremeses

Nuevamente nos han visitado algunos vecinos de los barrios extremos, manifestándonos que las autoridades han hecho muy poco caso de las quejas que formularon por cuando la mayoría de las calles se hallan en verdadero estado calamitoso.

Los que habitan en el barrio de San Miguel, nos dicen que a los pocos días de formular la queja vieron una pequeña brigada de obreros municipales que estaban colocando en la calle de Velarde unas docenas de adoquines en la construcción de dos nuevas pasarelas de Norte a Sur, que no son de utilidad alguna, por cuando en las últimas lluvias quedaron cubiertas de agua y barro.

La calle de Velarde, lo que le precisa es que le pongan mucha grava y la arreglen en forma de que tengan salida las aguas pluviales y que no se estanquen como ocurre ahora, convirtiéndose en focos pestilentes perjudiciales para la salud, que si bien han desaparecido después de la última lluvia, ha sido gracias al fuerte viento que ha reinado estos días.

También precisa que se coloquen pasarelas en dicha calle, pero no donde han sido colocadas estas últimas, sino de Poniente a Levante o sea en las bocas calles transversales.

Esperamos que las autoridades competentes se tomarán la molestia de visitar los barrios dichos y procederán a dar las oportunas órdenes para dejar satisfechos a todos estos vecinos en sus justas quejas, que nosotros aplaudiremos con sumo gusto, ya que nuestro ánimo es prodigar alabanzas y no censuras.

De Fútbol

La cordial acogida que el pueblo de Elche dispensó a los equipiers del C. S. Sabadell el día 12 del actual, en el campo de Altavix, correspondieron el pasado domingo, con motivo de la visita de nuestros equipiers a Sabadell, con el más repugnante acto de salvajismo que registra la historia deportiva del balompié.

Los aplausos y obsequios que aquí se les hicieron, se trocaron allí en pitadas, insultos y agresio-

nes. Referir el acto de barbarie que con los equipiers del Elche F. C. realizó el público de Sabadell en el campo de la Creu Alta el domingo pasado, sería enardecer más el odio en que se ha hecho acreedor, y nos limitamos a unir nuestra más enérgica protesta a la ya publicada por diferentes periódicos, y por la hoja que un grupo de aficionados dió a la publicidad el miércoles, la cual suscribimos.

Ya ha sido eliminado el Elche F. C. del Campeonato de Liga, (3.ª división) pero en la forma que lo ha sido, queda con más elevada nobleza y orgullo que los vencedores.

La actuación que durante el campeonato han realizado los bravos equipiers del Elche F. C. y su nobleza en defender el pabellón ilicitano les hace acreedores a un homenaje que la afición les brinda a los activos y desinteresados directivos del Elche F. C. cuyo homenaje pudiera consistir en dos partidos cumbre entre nuestro equipo y el Hércules de Alicante, cuyos equipiers fueron como los nuestros, víctimas también de los Sabadellenses.

“La Escuela”

Hemos recibido los tres primeros números de esta excelente Revista Escolar que en Gandía publican dos animosos y jóvenes maestros, uno de ellos conocidísimo de nuestros lectores por haber sido colaborador asiduo y estimado de nuestro periódico. Nos referimos a Julio Valiente Botella que firmaba sus escritos con el popular seudónimo de «Gustavo de Lis»; siendo el otro codirector Luis Ballester Segura.

La Revista a que nos referimos representa un avance notable en la moderna concepción de la Escuela, pues está confeccionada en su mayor parte, por los niños, y los directores publican hermosos artículos.

Por tratarse de una obra de divulgación cultural tan señalada, «La Escuela» merece el favor de todo amante de la enseñanza. Del n.º 1 y del n.º 3 tenemos noticias realizaron 2.ª edición. De número a número, notamos un avance considerable en «La Escuela», Revista ilustrada del Grupo Escolar de Gandía. Animo—decimos a sus directores—: Adelante.



Tercer Aniversario

DE

DON JOSE MAS DIEZ

Que falleció en esta Ciudad el 28 de febrero de 1930

R. I. P.

Sus hijos, nietos, hermanos y demás familiares, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 28 del corriente en las tres Parroquias, así como la Exposición Menor de S. D. M. en la Parroquia de San Juan Bautista de 9 a 12, se aplicarán en sufragio de su alma.

Elche febrero de 1933.

Los ilustrísimos señores Obispos de Orihuela y Badajoz, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Nuevas publicaciones

Hemos recibido un ejemplar del *Almanaque Comercial de Alicante y sus Partidos judiciales*, del que es autor nuestro distinguido amigo y colaborador don Miguel Orts Foraster.

La obra la constituye un tomo en cuarto, muy bien editada y mejor orientada en las nuevas normas tipográficas.

El libro es dedicado en su mayor parte a Elche y el lector encontrará en sus páginas todas de sumo interés para la industria y el comercio, cuantos datos necesite del resto de la provincia relacionados al negocio a que se dedique.

Felicitemos muy sinceramente al amigo don Miguel por el alarde de buen gusto que ha tenido en la publicación de esta obra y le deseamos un éxito franco que le estimule para hacer pronto la segunda edición de su *Almanaque Comercial de Alicante y sus Partidos judiciales*.

En estos días, hemos recibido el primer número del nuevo semanario republicano noveldense titulado *El Demócrata*, dirigido por nuestro antiguo amigo Lorenzo Fenoll.

Gustosamente establecemos el cambio con el nuevo colega y le deseamos larga y próspera vida.

ALELUYES

Avant, chiquetes, avant

El divendres que pasá sobre sinc de la vesprá.

En diu la dóna en secret: Ya pots estar satisfet.

—¿Pero qué lo que ha pasat?

—Que la familia ha aumentat

—¿Y que ha segut?

—¡Una netal!

—¡Chél felisitat completa.

—Ya vorás quina *sagala*...

—(¡Mes filles tireñ en bala!)

—Pero tot se orillará

—En tindre salut ya está.

—Pero escolta. Tin entés que están en porta dos més.

—¡!

—Com te u diu la tegua dóna.

—Que vinguen en hora bóna.

—Pero me queda un consuelo, que en queden tres per casar y que tinc el gran anhelo.

Vorem si puc alcansar ser trenta voltes agüelo.

S. FERRÁNDEZ

Camisería BENAFAER

CONFECCIÓN A MEDIDA

Camisas - Calzoncillos - Pijamas - Corbatas - Medias - Calcetines - Ligas - Tirantes - Cinturones - Pañuelos - Bisutería, etc.

Casa especializada en Artículos Selectos

PRECIOS ECONÓMICOS

Sagasta, núm. 2

ELCHE

TEATROS

KURSAAL

Hoy «El Código Penal» película hablada en español por Barry Norton y María Alba.

Lunes «El Mónstruo».

Martes «¿Amigos o rivales?» por Lily Damita y Adolph Menjou.

Próximamente «El último varón sobre la tierra», hablada en español por Rosita Moreno.

COLISEUM

Hoy «El Expreso de Shanghay» de la Paramount, por Marlene Dietrich y Clive Brook, en español.

LLORENTE

Hoy, la gran película «Un drama en el Circo».

NOTICIARIO

El día 19 del actual y a la avanzada edad de ochenta años falleció en Orán, donde residía, la señora D.^a Jacinta Josefa Valero, natural de Elche.

Desde estas modestas columnas les enviamos nuestro pésame más sentido a los familiares de la extinta, especialmente a los hijos Andrés, Antonio y Luis Martínez.

—El pasado lunes falleció repentinamente el conocido industrial Carlos Antón Boix.

En la tarde del mismo día se efectuó el entierro que constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A la viuda, hijas María y Anita, hijos políticos y demás familiares del finado les manifestamos la expresión sincera de nuestra condolencia.

—También repentinamente falleció el viernes por la mañana el industrial y querido amigo Pedro Martínez Sánchez.

A su desconsolada esposa, hijos y demás familiares enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Ha dado a luz con toda felicidad y a un precioso y robusto niño D.^a Angeles Ferrández, esposa del odontólogo D. Rogelio Fenoll.

Enhorabuena.

—Esta noche, lunes, martes y el domingo 5 de marzo, bailes en Blanco y Negro, otorgándose premios a la figura más escultural y a la mujer más bella.

—La popular Sociedad Colmbicultora Ilicitana hará hoy una gran tirada de palomas y el martes repetirá otra tirada más importante y numerosa.

—Ha subido al cielo el niño Domingo Iborra Navarro, hijo de nuestro consocio y particular amigo José Iborra Lloréns.

Damos el más sentido pésame al amigo Pepe, recomendándole mucha resignación en el trance de tan sensible pérdida.

—Hemos sido atentamente invitados por Coro Clavé, a la velada que hoy se celebrará para conmemorar el 59 aniversario de la muerte del maestro Clavé.

—El miércoles 22 se verificó el entierro de la niña Soledad García Lozano hija del cantor de nuestro Orfeón, Pascual García Bernábeu al que enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

—Se encuentra enfermo, el director de nuestra orquesta D. Alfredo Rico Peral, a quien deseamos un pronto y total restablecimiento.

—A la edad de 59 años, dejó de existir anteayer, Jerónimo Orts Penalva.

En la mañana de ayer se efectuó el entierro que asistió numeroso acompañamiento.

A la viuda hijos y demás familiares le testimoniamos nuestro pésame más sentido.

Está a la venta

“El Clarín de la Justicia”

obra original de nuestro compañero **Baldomero López Arias**

que todo amante de las buenas letras, y de una prosa castiza que diga algo y haga sentir humana y progresivamente, debe comprar y guardar con delicado cariño.

Imprenta MARCIAL TORRES

